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PROVINCIALES

CONSTRUCCIÓN

PÁG.  6

“LA DEMANDA DE ALIMENTOS QUE CRECE DÍA A DÍA”

PÁG.  9

El intendente Walter Vuoto junto al ministro de Educación de la Nación Nicolás Trotta 
analizaron con los directivos de las escuelas cómo continúa el modelo 
educativo durante la pandemia.

REUNIÓN CON NICOLÁS TROTTA POR 
LAS ESCUELAS EXPERIMENTALES

TRABAJADORES 
INDEPENDIENTES

La Secretaría de Políticas Sociales del municipio, Sabrina Marcucci, se refirió a la 
demanda social “que se cuadriplicó en relación a cuando comenzamos 
hace más de 60 días atrás”. PÁG.  4

COMERCIANTES PIDEN REABRIR SUS PUERTAS
Desde el grupo de Comerciantes Unidos plantean que “la realidad de Río Grande es 
diferente a la de Ushuaia” y afirman que “hace 26 días que estamos 
sin Covid y más de 30 días sin contagios”.

“LA SITUACIÓN 
ECONÓMICA 
SE COMPLICA”

MUNICIPALES

Ayer comenzó el registro en el 
Ministerio de Obras Públicas de la 
Casa de Gobierno y en la sede de 
Obras Públicas de Río Grande, en 
María Auxiliadora al 400, 
de 10 a 16 hs.

El intendente Walter Vuoto dijo que recién ayer fue convocado por el Comité 
Operativo de Emergencia “hemos sido muy respetuosos del trabajo del comité. 
Pero acá trabajamos todos unidos para salir adelante”, expresó.

USHUAIA

El gobernador Gustavo Melella 
se refirió a la economía de la 
provincia en el contexto de la 
pandemia y sostuvo que aunque 
la recaudación es menor y la 
situación es crítica.

RÍO GRANDE

USHUAIA

“LAS DECISIONES DEL COE NO FUERON 
CONSULTADAS CON LA MUNICIPALIDAD”
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USHUAIA

EL MINISTRO DE EDUCACIÓN DE NACIÓN JUNTO AL INTENDENTE 
PARTICIPARON DE UN ENCUENTRO CON ESCUELAS EXPERIMENTALES

Walter Vuoto destacó la pre-
sencia de Nicolás Trotta “para que 
el modelo educativo de nuestra 
ciudad esté presente en la agenda 
nacional y que el Ministro de Edu-
cación de la Nación pueda tener 
también la mirada del interior y de 
nuestra patagonia de primera mano 
a través de sus directivos y docen-
tes, que son los verdaderos prota-
gonistas de esta educación y los que 
están al frente de las instituciones y 
del aula. El Ministro tiene una pro-
funda mirada federal desde siempre 
y vamos a estar trabajando en una 
agenda común para seguir traba-
jando a futuro”. 

Del encuentro participaron la 
Secretaria de Educación y Cultura, 
Angelina Carrasco, y la Subsecre-
taria de Cultura, Belén Molina; el 
Director del Instituto de Educación 
Superior “Terra Nova”, Prof. Sebas-
tián A. Puig Ubios; la Subdirectora, 
Prof. María Patricia Ottogalli y la 
Jefa de Departamento, Prof. Ma-
ría Ortíz; el Director de la Escuela 
Provincial Municipal Experimental 
“Las Lengas”, Prof. Diego López Sil-
va; la  Directora de la Escuela Pro-
vincial Municipal Experimental “La 
Bahía”, Prof. Cecilia Urruty; el Di-
rector de la Escuela Provincial Mu-
nicipal Experimental “Los Alakalu-
fes”, Prof. Mariano Leguizamón; la 
Directora del Jardín Maternal “Los 
Zorzales”, Prof. Pastora Kama y los 
maestros Sheryl Macnie, Luciana 
Schvartzman, Adrián Bugnest, Mir-
ta Giménez, Marcelo Huergo, Se-
bastián Iglesias, Mariana Roldán, 
Laura Aguirre, Paula Bernardez.

Los docentes agradecieron esta 
oportunidad de poder hablar con el 
Ministro de Educación de la Nación 
y relataron distintas experiencias 
que están llevando adelante junto 
a los alumnos y a las alumnas de 
la ciudad. En primer lugar, Maria-
no Leguizamón destacó que estas 
“nuevas formas de mantener en-
cuentros nos genera nuevos desa-
fíos desde lo educativo y nos invita 
a acelerar la incorporación de las 
tecnologías tanto en las escuelas 
como en las familias. Primero tu-
vimos que monitorear la situación 
socioeconómica de cada familia y 
logramos que la gran mayoría de los 
chicos, salvo excepciones, pueda te-

ner su computadora. Los maestros 
nos preguntamos cómo seguimos 
para que la escuela siga presente en 
cada uno de los chicos”. 

Posteriormente, el Prof. Sebas-
tián A. Puig Ubios hizo un repaso 
de la historia de este modelo edu-
cativo, al relatar que “esta propuesta 
pedagógico arrancó en la ciudad de 
La Plata. En el año 93 llega a nues-
tra ciudad este modelo educativo, 
por pedido de los padres y se im-
plementa desde el Municipio. Tierra 
del Fuego es la única provincia del 
país que tiene escuelas experimen-
tales en las tres ciudades. Hoy la ciu-
dad cuenta con dos profesorados, 
de nivel inicial y secundario, por 
medio del  Instituto de Educación 
Superior Terranova para formar 
docentes. Recién en el año 2016, se 
crea formalmente, desde la institu-
cionalidad, en la ciudad de Ushuaia, 
el Instituto de Educación Superior. 
El título tiene validez provincial y 
estamos trabajando en la validez 
nacional.” 

Los docentes explicaron la mo-
dalidad de la enseñanza que es co-
bijada por la estructura municipal, 
“que nos dieron libertad, que no nos 

impusieron nada y que entendieron 
que había un grupo de docentes y 
de padres que estaban comprome-
tidos con esta forma de educación” 
señalaron los docentes.

Por su parte, el Ministro de Edu-
cación de la Nación, Nicolás Trotta 
agradeció a los docentes y al In-
tendente Vuoto por este espacio y 
planteó un trabajo en conjunto para 
“avanzar en el reconocimiento na-
cional del Instituto de Formación. 
Este modelo educativo tiene un im-
pacto muy importante y significa 
un desafío enorme, en este momen-
to de alta complejidad que vivimos 
en el mundo y en nuestra Argentina. 
La pandemia va a tener un impacto 
en nuestras escuelas y en nuestra 
estructura socioeconómica. En el 
campo educativo estos últimos cua-
tro años se caracterizaron por un 
proceso de desinversión a nivel na-
cional y se dejaron atrás la voluntad 
de construcción de consenso entre 
los actores educativos. Esto tiene 
que ser un espacio de diálogo y con-
senso social y no de confrontación. 

Por último, Trotta señaló que 
“esta crisis nos va a dejar algunos 
activos, como el reconocimiento so-

cial que hoy tienen nuestros maes-
tros y maestras. La no concurrencia 
física a las escuelas hizo revalorizar 
el trabajo del docente en el aula y al 
rol institucional que tienen nuestras 
instituciones. La familias y las es-
cuelas son dos instituciones funda-
mentales para acompañar a los más 
pequeños. El acceso a la tecnología 
para el aprendizaje también es muy 
importante para los chicos, para 
las familias y para las escuelas. Más 
importante que acompañar en este 
proceso de aprendizaje, hoy día es 
acompañar este proceso de incerti-
dumbre para los más chicos. Cómo 
enfrentar este desafío para los más 
jóvenes, que nos va a marcar para 
toda la vida, forma parte también 
de este aprendizaje. Esta crisis pone 
también en discusión el sistema de 
evaluación de nuestras institucio-
nes. No vamos a volver rápido a las 
escuelas, por lo que tenemos que 
aprender también a nuevas for-
mas de vincularnos y de enseñar y 
acompañar a nuestros niños, niñas 
y jóvenes. Hasta que no haya una 
vacuna, el distanciamiento social 
va a ser una realidad en nuestras es-
cuelas”.

El Intendente Walter Vuoto junto al Ministro de Educación de la Nación Nicolás Trotta participaron de una videoconferencia junto a los directivos de 
las escuelas experimentales de la ciudad de Ushuaia para analizar cómo continúa el modelo educativo en el marco de la pandemia y del aislamiento 
social, preventivo y obligatorio. 
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MUNICIPALES

WALTER VUOTO: “LAS DECISIONES DEL COE NO 
FUERON CONSULTADAS CON LA MUNICIPALIDAD”

“Las decisiones del COE no fue-
ron consultadas con la municipa-
lidad, recién hoy me llamaron para 
ser parte de una discusión. Hemos 
estado en todo lo que han requeri-
do. Cuando decidieron un plan B se 
armó y se consensuó”, agregó Vuoto.

El intendente puso el acento en 
las tareas llevadas adelante desde el 
municipio para enfrentar la pande-
mia, comoo la producción de bar-

bijos o alcohol en gel, y aseguró que 
“desde el primer día pedimos la am-
pliación del comité de crisis, porque 
hay que escuchar a todos”.

“Hay cosas que nosotros deci-
mos que tienen una mirada técnica 
de poder disentir o no, tiene que ver 
con no generar discusiones estériles. 
Si no podemos dar una mirada dis-
tinta es problema de ellos”, dijo.

Y cuestionó la apertura de la 

“Hemos sido muy respetuosos del trabajo del comité de crisis, es una preocupación que tenemos como ciudad. Pero acá trabajamos todos unidos 
para salir adelante”, expresó el intendente por FM Masters.

RESPALDAN LA RENEGOCIACIÓN 
DE LA DEUDA DEL EQUIPO DE 
ALBERTO FERNÁNDEZ

Junto a 1400 intendentes e inten-
dentas de todo el país, pertenecien-
tes a distintas vertientes ideológicas, 
se expresaron porque acompañan 
“el sentimiento colectivo de nuestros 
vecinos y vecinas y queremos volver a 
poner de pie la producción, el empleo 
y las exportaciones”.

Mientras continúan al frente de 
sus comunidades, tomando medidas 
en el marco de la prevención del con-
tagio del COVID-19 y, como en el caso 
de la ciudad de Ushuaia contribuyen-
do en el fortalecimiento de la infraes-
tructura sanitaria y la preparación de 
la ciudad para el cuidado de la vida 
humana, comparten la preocupación 
por la renegociación de la deuda, ge-
nerada por el gobierno de Macri.

Los intendentes manifestaron el 
apoyo de reclamo de la recuperación 
de la soberanía monetaria. En el docu-
mento manifiestan la falta de inversión 
en infraestructura social básica, ya que 
la millonaria deuda no fue invertida en 
superar este déficit, como así también 
la caída de puestos de trabajo y los ni-
veles de pobreza y desigualdad a los 
que se llegó luego de cuatro años de 
administración macrista.

La pandemia ha agravado esta 
situación y deben atenderse ambos 
problemas al mismo tiempo. Por un 
lado la prevención y contención para 
cuidar las vidas en Argentina sin que 
colapsen los sistemas de salud y, por 
otro lado, contar con recursos para 
recuperar la producción, las fuentes 
de trabajo y la calidad de vida.

“La renegociación de la deuda es 
una cuestión de Estado y en esto la 
mayoría de los argentinos y argenti-
nas apoyamos las gestiones que reali-
za el gobierno de Alberto Fernández a 
través de su Ministro Martín Guzmán 
en un tema que es central, que tiene 

USHUAIA

que ver con la soberanía, tiene que ver 
con los recursos que nos pertenecen, 
tiene que ver con los fondos naciona-
les que tienen que volver a su pueblo”, 
dijo el intendente Vuoto.

Por último, Vuoto recordó a Nés-
tor Kirchner cuando en la apertura 
de sesiones legislativas de 2004, dijo 
que “no pagaremos deuda a costa del 
hambre y exclusión de millones de 
argentinos, generando más pobreza 
y conflictividad social”. Hoy 16 años 
después debemos atravesar las mis-
mas dificultades. Como en aquella 
oportunidad, junto a Néstor, estuvie-
ron Alberto y Cristina Fernández. Hoy 
el pueblo les ha confiado nuevamente 
esta enorme tarea. No va a ser fácil, 
pero somos millones los argentinos 
que buscamos este camino de verda-
dera independencia económica para 
nuestra Patria”.

El intendente Walter Vuoto acompañó el documento de respaldo 
al proceso de renegociación de la deuda externa liderada por el 
Presidente de la Nación Alberto Fernández y por el Ministro de 
Economía Martín Guzmán.

cuarentena para salidas recreativas: 
“Como puede ser que abramos los 
paseos recreativos y no hablamos de 
las peluquerías bien cuidadas? Hay 
cosas que son preguntas, no tiene 
que ver con dar una discusión”.

“Hemos transmitido estas inquie-
tudes con mensajes, o llamados. Hay 
medidas contradictorias, porque si 
decís que vamos a abrir las activida-
des recreativas, también tenés que 
tener un plan para eso. Si decís que 
Ushuaia tiene trasmisión comunita-
ria, no deberías haber levantado las 
actividades recreativas. Si ya empe-
zaste a levantar las actividades eco-
nómicas, deberían ser con protocolo 
estricto”, aseguró Vuoto.

Y remarcó que “la ciudad no es-
taba preparada para este tipo de si-
tuaciones. Con la puesta en valor del 
polo sanitario, la ciudad cuenta con 
un respaldo de un sistema con las 
herramientas para achatar la curva”.

“Hemos asistido socialmente a 
4500 familias. Hubo 1200 comercios 
que se adhirieron a los beneficios 
para las pymes”, afirmó.

Y detalló las medidas que se es-
tán tomando sobre el turismo, ante 
la crisis de la pandemia:

“Estamos trabajando en un plan 
estratégico con las cámaras de turis-
mo y distintos sectores para empezar 
a pensar en una estrategia específica. 
Tenemos que trabajar mucho en los 
protocolos, pero creemos que con el 
acompañamiento del gobierno na-
cional, de los operadores locales y las 
cámaras podemos tener una mirada 
estratégica muy importante”, señaló.

“También trabajamos con el Ca-
lafate y Bariloche, para generar un 
recorrido de la Patagonia fantástica, 
es mucho trabajo, pero es un plan 
bien concreto de como trabajamos 
para volver a instalar el destino. Ob-
viamente con desventajas, porque 
acá tenés que tomar un avión. Por 
eso hay un plan con Aerolíneas Ar-
gentinas, con el apoyo de Lammens.”

“Están todas las herramientas del 
estado nacional para acompañar en 
este proceso, con beneficios para el 

sector turístico, porque va a ser una 
de las actividades que va a costar que 
arranque”, agregó.

Y afirmó que, ante este tipo de si-
tuaciones “hay que ponerse al frente 
y llevar adelante políticas sanitarias. 
Ver una ciudad con el mayor conta-
gio por proporción de habitantes en 
el país no me agrada. No es para ha-
cer una crítica ahora, pero en algún 
momento va a llegar”.

“Llegamos a asistir adonde no 
llegan muchos, esto no quiere decir 
que en el marco de todo esto haya 
preguntas para responder. Los traba-
jadores de Reencontrándonos están 
sin cobrar desde marzo. Entonces 
hay cuestiones que se están tapando 
y como dirigente tengo que visibili-
zarlas”, señaló.

Según Vuoto, “si se empezarían a 
retomar algunas actividades habrá 
que hacer mucho trabajo en la calle, 
porque el mundo ha cambiado. En  el 
mundo ha bajado un 10% el PBI y en 
Argentina también. A nosotros nos 
bajó un 10% la recaudación propia y 
vamos a llegar con déficit a fin de año”.

Vuoto informó que “con Mar-
tin Pérez trabajamos todos los días, 
nos consultamos. Daniel Harrington 
y Martin se han hecho cargo de los 
social, han trabajado mucho en de-
cisiones que hemos consensuado. 
Todos los días hacemos una charla 
y hay articulación entre los munici-
pios”.

Polo Sanitario

“Espero que no lo usemos, pero si 
se dispara la curva, la ciudad va a es-
tar preparada, hemos hecho camas 
con arquitectos nuestros. Tuvimos 
que hacer un techo nuevo, baños 
nuevos, la zona para el comedor y 
para el lavadero, es un polo último 
modelo, se pensó en todo el personal 
sanitario. Eso me hace sentir muy or-
gulloso de los equipos que tenemos. 
Calculo que para la semana que vie-
ne va a estar listo y le entregaremos 
las llaves del lugar a la provincia”, 
dijo.
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RIO GRANDE

TRABAJO EN CONJUNTO ENTRE 
EL MUNICIPIO Y ANSES 

El secretario de Gestión Ciuda-
dana del Municipio de Río Grande, 
Gonzalo Ferro, recibió al responsable 
de la UDAI ANSES Río Grande, Lucas 
Durán, con el objetivo de diagramar 
el pago del Ingreso Familiar de Emer-
gencia a beneficiarios de la ciudad.

Al respecto, Ferro comentó que 
“los vecinos que fueron beneficiados 
con el IFE van a cobrar por caja en el 
Correo Argentino”, y agregó que toda 

esta tarea estará coordinada “por los 
trabajadores de Anses junto a promo-
tores territoriales del Municipio de 
Río Grande”.

Por otra parte, señaló que “des-
de la Dirección de Medicina Laboral 
del Municipio nos comprometimos 
a colaborar con ANSES para poder 
capacitar a todo el personal” debido 
a que “abrirán sus puertas y volverán 
a funcionar con atención al público”.

USHUAIA

“LA MUNICIPALIDAD HACE TODO LO POSIBLE PARA RESOLVER 
LA DEMANDA DE ALIMENTOS QUE CRECE DÍA A DÍA”

“La demanda social ha crecido, 
se cuadriplicó en relación a cuando 
comenzamos hace más de 60 días 
atrás. Esto es impresionante porque 
es un tipo de asistencia que si bien 
la teníamos contemplada dentro 
de las políticas sociales, la de ali-
mentos se ha convertido en una de 
las principales demandas que tiene 
nuestra sociedad”, indicó Marcucci.

La situación de pandemia “cam-
bió el rumbo de muchas políticas 
que veníamos desarrollando”, ex-
plicó la Secretaria del área social 
municipal. 

“Hemos asistido a más de 4.500 
familias iniciando un nuevo mes, 
con lo que significa volver a asistir-
las y el crecimiento exponencial que 
se viene dando día a día. Por fuera 
de la cuarentena se asistía a 1200 
familias”. En ese sentido, la funcio-
naria indicó que “diariamente se su-
man personas que quedan por fuera 
del sistema laboral y esto perjudica 
cualquier economía en cualquier 
hogar. Por eso el Municipio hace 
todo lo humanamente posible para 
acompañar esta situación”.

El área de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos 
sumó la atención de vecinos y veci-
nas a través de la línea de teléfono 
441833, una línea rotativa que fun-
ciona de lunes a lunes, desde las 9 
de la mañana hasta las 19 horas y los 
fines de semana y feriados desde las 

10 hs hasta las 16 horas, para poder 
garantizar esta vía de comunicación 
en momentos tan complejos como 
los que estamos viviendo. “Es muy 
importante poder contar con un ca-
nal abierto y este número de teléfo-
no nos permite tener una cercanía 
con los vecinos y así obviamente 
colaborar dentro de nuestras posi-
bilidades”, sostuvo la funcionaria 
municipal. 

Marcucci sostuvo en diálogo con 
FM Masters que “nosotros no con-
tamos con los recursos que tiene el 
Gobierno provincial en materia del 
desarrollo de políticas de asistencia, 
pero dentro de nuestras limitacio-
nes y aún así,  el intendente siempre 
genera este tipo de acciones para 
poder acompañar y amortiguar el 
sufrimiento de los vecinos y veci-
nas de la ciudad. Obviamente que 
tenemos nuestras limitaciones, tra-
tamos permanentemente de traba-
jar en forma articulada para poder 
desarrollar políticas más eficientes 
dentro de la asistencia, que es lo 
que necesitamos, lo que necesita 
cualquier persona que atraviesa 
una situación crítica como la que 
estamos viviendo”.

Los módulos alimentarios que 
se entregan están compuestos por 
más de 25 insumos. “Son elementos 
secos, pero cuentan con toda la car-
ga nutricional necesaria para poder 
garantizar un módulo lo suficien-

Con un trabajo coordinado por la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos de la Municipalidad de Ushuaia, en el Centro 
Cultural Esther Fadul, se conformaron los módulos alimentarios para ser distribuidos en los domicilios de vecinos y vecinas que integran los grupos 
más castigados por la pandemia del COVID-19.

temente amplio para una familia 
tipo”, indicó.

 “Se incluyen  insumos de higie-
ne,  entre ellos pañales, según la 
demanda de aquella persona que 
se comunica al 441833, de cómo se 
conforma su grupo familiar, con hi-
jos o hijas en edad que requiera su 
uso, en los grupos familiares con hi-
jas adolescentes también sumamos 
elementos para la gestión mens-
trual. Incluimos lavandina, papel 

higiene, jabón para poder cumplir 
con el aislamiento y sabiendo que 
son insumos muy caros. Los paña-
les, las toallitas, los tampones son 
productos que sufrieron fuertes 
aumentos en los últimos tiempos. 
Tiene que ver con las necesidades 
de la familia que necesitan la ayu-
da, donde también hay adultos ma-
yores que requiere de pañales y el 
municipio también pensó en eso”, 
concluyó Marcucci.

Es para coordinar el pago del Ingreso Familiar de Emergencia (IFE). 
El mismo se realizará en el Correo Argentino y será coordinado entre 
trabajadores de la Administración Nacional de la Seguridad Social 
(ANSES) y del Municipio de Río Grande.
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EL INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES CONTINÚA 
CON LAS CLASES POR REDES SOCIALES

El presidente del Instituto, Cami-
lo Gómez explicó que “los profesores 
armaron un cronograma de activida-
des por el que podrán compartir las 
clases en forma libre y gratuita, me-
diante las diferentes plataformas. Es 
una manera de garantizar no solo la 
actividad física, sino de acompañar 
a las familias estrechando lazos en 
momentos tan difíciles como el que 
vivimos nosotros y el mundo, como 
consecuencia de la pandemia”. 

Invitó a los vecinos y vecinas a que 
se suscriban a la página de Instagram 
y facebook donde podrán disfrutar 
de clases, rutinas deportivas y juegos, 
para hacer en forma individual o en 
familia. Cabe mencionar que muchas 
de las clases y entrevistas serán en 
vivo y otras estarán disponibles para 
descargar. 

Gómez destacó “el trabajo que 
realiza el equipo de profesionales, 
dado que fue un desafío trasladar las 
planificaciones deportivas pensadas 
para un determinado espacio, donde 

antes los vecinos asistían a nuestra 
casa, que son los polideportivos, y 
ahora somos nosotros con la ayuda 
de la tecnología quienes nos traslada-
mos a través de un formato digital a 
los distintos hogares de nuestros ve-
cinos y vecinas”. 

Según el cronograma, las clases en 
vivo las clases a las que se puede ac-
ceder son las siguientes, de acuerdo a 
días y horarios:

Los lunes, a las 10 horas Pilates a 
cargo de Damián Frías, a las 15 horas 
Gimnasia Funcional y Localizada a 
cargo de Paula Couderc, y a las 18 ho-
ras karate a cargo de Marcelo Moreno. 

Los días martes, a las 15 horas 
Gimnasia para Embarazadas a cargo 
de Silvana Aguirre, a las 16 horas Pi-
lates a cargo de Mariana Pombo y a 
las 17 horas mix aeróbico a cargo de 
Silvina Real. 

Los miércoles,  a las 10 horas yoga 
a cargo de Pamela Gutiérrez, a las 19 
horas Salsa a cargo de Mariela Man-
cilla.

En el marco del aislamiento social, preventivo y obligatorio, el Instituto Municipal de Deportes continúa ofreciendo actividades para niños, niñas, 
adolescentes, embarazadas y adultos mayores, mediante Instagram y la página de Facebook.

Jueves a las 10 horas se podrá ha-
cer Pilates con Damián Frías, a las 15 
horas Gimnasia para Embarazadas a 
cargo de Silvana Aguirre, a las 16 ho-
ras Pilates a cargo de Mariana Pombo, 
a las 17 horas mix aeróbico a cargo de 

Silvina Real. 
Y los viernes, a las 10 horas Yoga, 

con Pamela Gutiérrez, a las 15 horas 
Gimnasia funcional y localizada a 
cago de Paula Courder y a las 18 horas 
karate, a cargo de Marcelo Moreno.
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RÍO GRANDE

COMERCIANTES PIDEN ABRIR SUS PUERTAS: “LA REALIDAD 
DE RÍO GRANDE ES DIFERENTE A LA DE USHUAIA”

“La realidad es que todos los co-
merciantes vemos que hace 26 días 
que estamos sin Covid y más de 30 
días sin contagios. Es un tiempo pru-
dencial para abrir nuestras puertas”, 
dijo Diliberto por Fm Aire Libre.

Y agregó que la propuesta de ven-
ta por delivery “fue perjudicial para 
todos los comercios, con días para 
los pares, impares, con horarios muy 
reducidos y no está dando resultados, 
no estábamos preparados”.

“Desde el 16 de marzo no hay for-
ma de tener ingresos y cada comercio 
tiene que solventar muchas cosas. 
Además, tenemos la responsabilidad 
de sostener a los empleados. Cada 
negocio genera un puesto de trabajo 
y a la vez genera otro, es una cadena 
que si se corta una, se cortan todas”, 
afirmó. “Lo único que pedimos es tra-
bajar, con las medidas de precaución, 
con menos cantidad de gente aden-
tro del local. Es salud y economía, 
van de la mano las dos cosas. Con los 
negocios cerrados lo único que hay es 
tristeza. Es hora de empezar a abrir 

nuestros comercios”, pidió la mujer.
Según Diliberto, “todos hemos 

presentado los protocolos de seguri-
dad y estamos a la espera de su apro-
bación”.

“Estoy de acuerdo con que la cua-
rentena se haya realizado porque hoy 
estamos con muy pocos casos”, ma-
nifestó, y dijo que con los programas 
de ayuda del gobierno provincial “nos 
endeudamos más, son todas deudas. 
Acá hay que unirnos entre todos y sa-
lir adelante”.

“No es la misma situación que en 
Ushuaia y Tolhuin. Las fronteras es-
tán cerradas, la gente que viene está 
asilada. Creo que podemos abrir las 
puertas de los negocios. Todos perdi-
mos acá, pero cerrando las puertas se 
pierden muchos empleos”, señaló la 
mujer.

Y pidió que “en esta etapa tene-
mos que priorizar los puestos de tra-
bajo, ya que el movimiento de gente 
va a ser diferente por la patente y el 
DNI, entonces no va a haber mucha 
circulación”.

Según Diliberto, “se presentaron 
500 carpetas para la ayuda del Go-
bierno y solo a 3 negocios les fueron 
otorgados los subsidios a nivel pro-
vincial. Prometieron ayuda que nun-
ca dieron, las promesas están pero 
nada se cumplió”.

Y advirtió que los Comerciantes 
Unidos van a convocar a una movi-
lización que aún no tiene fecha. “La 
manifestación se está pensando en 
hacerla con el distanciamiento obli-
gatorio, porque no queremos ver a 
Río Grande empobrecida”.

Carolina Diliberto, de la agencia de autos Patagonia automotores, pertenece a al grupo de comerciantes unidos de Río Grande que reclama la 
apertura de su local.

La Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud ofrece, 
a través de su red social ‘Facebook’, 
más de 25 talleres virtuales, que van 
desde lo cultural y deportivo, hasta 
lo recreativo, para que los vecinos 
y vecinas cuenten con una variada 
oferta en el marco del aislamiento 
social, preventivo y obligatorio por 
el COVID-19.  

Al respecto, el subsecretario de 
Deportes y Juventud, Ramiro Su-
til, comentó que “desde las áreas 
de Deportes, Cultura y Juventud, 
estamos acercando a los vecinos y 
vecinas un abanico variado de ac-
tividades, logrando que lleguen a 
cada hogar las distintas disciplinas 
con las que contamos”, y agregó 
que “los talleres virtuales son real-
mente muy aprovechados por to-
das las edades, alcanzamos más de 
100.000 interacciones con ellos, ve-

mos que es necesario poder acer-
car este servicio en este contexto 
excepcional”.  

En este sentido, señaló que 
“estamos realizando actividades 
culturales y artísticas, video ta-
lleres para jóvenes, y actividades 
deportivas y recreativas para la 
familia y el adulto mayor”.

Además de los distintos video 
talleres y actividades online, Sutil 
mencionó que “como actividades 
destacadas se están brindando 
clínicas, capacitaciones y el ciclo 
de entrevistas RGA En Vivo”.

Los interesados en conocer la 
amplia propuesta de talleres cul-
turales y deportivos online que 
brinda el Municipio, pueden in-
gresar a la página de Facebook 
“Jóvenes, Deporte y Cultura RGA”, 
en la cual es trasmitida cada acti-
vidad.

TALLERES VIRTUALES: LAS REDES SOCIALES DE LA AGENCIA 
MUNICIPAL ALCANZARON LAS 100.000 INTERACCIONES 

RIO GRANDE

Las mismas son en base a las actividades online emitidas a través del Facebook de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud. Se brindan 
más de 25 talleres culturales, artísticos y deportivos. También se realizan capacitaciones y diversos tipos de clínicas.  
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USHUAIA

LIETTI: “PROBABLEMENTE TENGAMOS QUE TRABAJAR 
EN UN TURISMO QUE CONVIVA CON EL COVID-19”

“Esta crisis es transversal. Va a ha-
ber una crisis enorme en todos los 
sectores y en el turismo sobretodo. 
Por que el impacto es transversal, 
desde el que hace una inversión en 
un hotel, en un catamarán, el que 
hace artesanías, el que cocina un pla-
to de carne en un restaurante, hasta 
el que faena la carne. En el caso de las 
compañías aéreas la crisis se va a pro-
fundizar, porque si ya venían compli-
cada, esta crisis va a ser brutal”. 

“Esta reunión que mantuvimos 
con Lammens, Vuoto y Rodríguez y 
los responsables de las Cámaras em-
presariales vinculadas al turismo y al 
comercio, va a tener una segunda eta-
pa, para la que estamos armando una 
estrategia para la salida, que la vamos 
a trabajar con Aerolineas Argentina 
de forma directa. Estamos trabajan-
do con todos nuestros técnicos y con 
Aerolíneas, que es nuestro socio es-
tratégico en este destino, ya que tiene 
el 80% aproximadamente del movi-
miento de la provincia. Vamos a tener 
que seducir a los turistas de alguna 
manera, porque es la forma que tene-
mos de generar de trabajo” informó 
Marcelo Lietti. 

En ese sentido, el ministro “se 
comprometió a revisar la política 
que limita la venta de pasajes hasta el 
primero de septiembre, junto con la 
ANAC. Nadie resigna todavía la idea 
de trabajar en esta temporada de in-
vierno. Pero depende de la apertura 
de flexibilización que se vaya adop-
tando a nivel nacional y provincial”. 

El Presidente de la Agencia de De-
sarrollo Ushuaia también contó que 
le explicaron al Ministro que “el turis-
mo invernal dejó de trabajar, con una 
muy buena temporada, en septiem-
bre del año pasado, pero que si este 
año no se activa, tienen que esperar 
hasta junio del 2021. Otra cuestión 

son los comercios, que por su tipifi-
cación, no van a recibir la ayuda del 
Estado, como puede ser una choco-
latería, o un transporte turístico, que 
dependen de la actividad turística, 
pero hoy al estar catalogado como 
transporte, queda afuera de los bene-
ficios. Ese mensaje también se lo llevó 
el Ministro para analizarlo a nivel na-
cional. Las agencias de viajes también 
la están pasando muy duro, sobre 
todo las empresas chicas y familiares. 
Hay varias que ya cerraron”.

Para adelante, Lietti contó que “la 
idea es tener una reunión semanal 
con el equipo de Lammens, para ir 
definiendo los puntos más específi-
cos. Hay acuerdos ya logrados y aho-
ra tenemos que ir hacia lo específico. 
Desde la Agencia de Desarrollo con 
todos sus componentes , Cámaras 
empresariales, Colegio de contadores 
y el equipo del Intendente, su Secre-
tario de Turismo y otras secretarías, 
vamos a seguir trabajando con Na-
ción en estos temas”. 

Otro tema fundamental son los 
protocolos para retomar el trabajo. 
“Nuestra idea es que sanidad nacio-

nal homologue un mismo protocolo 
para todos los destinos turísticos de 
Argentina  y de ahí se baje a las ciu-
dades. Eso es lo que le pedimos. No 
puede ser que una ciudad tenga un 
protocolo y otra ciudad tenga otro. 
Estuvo de acuerdo, así que hay que 
avanzar con eso. Tenemos esperan-
za en que el mes que viene se vaya 

abriendo, pero no depende de no-
sotros. Pero si se abre, tenemos que 
estar preparados. Lamentablemente 
no vamos a poder salir a la actividad 
con cero casos de contagiados de CO-
VID-19. Vamos a tenemos que salir 
con el coronavirus conviviendo entre 
nosotros. Esto es lo que están hacien-
do todos los destinos turísticos del 
mundo , aquellos que comenzaron 
antes con el Covid19 en su país” in-
formó Lietti.

Por último, informó que “al go-
bierno provincial se le han pedido 
tres tipos de medidas: la ayuda direc-
ta por medio del BTF,  los impuestos 
y la baja en los precios de los servi-
cios que no se están utilizando y que 
implican costos fijos, como ya lo hi-
cimos con la Municipalidad. Las Cá-
maras le han presentado una nota al 
Gobernador y alternativas de ayuda 
varias, pero todavía las cámaras no 
han tenido demasiadas respuestas. 
Esperan que por favor defina, porque 
esto es lo que necesitamos para las 
PYMES”.

Luego de la videoconferencia con el ministro de Turismo de la Nación, Matías Lammens, de la que participó el Intendente Walter Vuoto y el Senador 
Nacional Matías Rodríguez, el Presidente de la Agencia de Desarrollo Ushuaia, Marcelo Lietti destacó que en la reunión “hablamos de la importancia 
de Aerolíneas Argentinas cuando se reactive el mercado aéreo”.
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CUARENTENA

SALUD REMARCÓ LA IMPORTANCIA DE TENER UN 
“SUEÑO SALUDABLE” EN SITUACIÓN DE PANDEMIA

La pandemia de COVID-19 consti-
tuye uno de los desafíos más trascen-
dentes y dramáticos que ha debido 
enfrentar la Salud Pública en el últi-
mo siglo. Recluye a millones de per-
sonas en todo el mundo en sus ho-
gares mediante el  aislamiento social 
preventivo y obligatorio en un intento 
de reducir el contagio y la propaga-
ción del coronavirus y en condiciones 
absolutamente singulares. 

En ese sentido el jefe de Departa-
mento Salud Mental Zona Norte, Fe-
derico Lyardet, realizó un análisis de 
la situación, contando las dificultades 
que se les presentan a la comunidad 
en esta pandemia como así también 
de qué manera es posible contrarres-
tar este entorno y lograr tener un sue-
ño saludable.

El Psiquiatra observó que el con-
texto de esta pandemia  genera, en 
la mayoría de las personas, una si-
tuación estresante de gran magnitud 
y de características muy singulares, 
aumentando no solo los niveles de 
ansiedad y depresión, sino también 
alterando su sueño.  

El sueño saludable desempeña 
un papel fundamental siempre y a 
lo largo de toda la vida pero en este 
contexto su importancia es aún ma-
yor debido a que mejora la salud en 
general; proporciona bienestar emo-
cional; mejora nuestra Salud Mental 
ayudando a prevenir o combatir la 
ansiedad, depresión y otros proble-
mas y mejora nuestro rendimiento 
cognitivo fortaleciendo la memoria, 
la concentración, y ayudando a pen-
sar con mayor claridad a la hora de 
resolver problemas.

Un buen dormir, fortalece al sis-
tema inmunológico brindándonos 
mayor protección ante la exposición 
al coronavirus. Los humanos somos 
diurnos, lo que significa que todo el 
funcionamiento de nuestro cuerpo 
(alimentación, digestión, secreción 
hormonal e incluso aprendizaje y 
memoria) se organiza en torno al 
marco básico de la vigilia durante el 
día y el sueño por la noche. Para tener 
un sueño saludable es necesario que 
durmamos de noche.

El aislamiento social preventivo y 

Desempeña un papel fundamental siempre y a lo largo de toda la vida pero en este contexto su importancia es aún mayor debido a que mejora la 
salud en general y proporciona bienestar emocional, entre otros beneficios.

PRIMER REUNIÓN VIRTUAL 
DEL DIRECTORIO DE LA CAJA 
DE PREVISIÓN SOCIAL

Para poder llevar adelante la re-
unión se trabajó previamente con la 
División Informática, la Dirección 
Administración y la Dirección Secre-
taría General con el fin de brindar 
las herramientas necesarias para su 
desarrollo, como ser la instalación 
de sistemas informáticos y firma di-
gital a los integrantes del Directorio 
para que puedan realizar la reunión 
desde sus hogares.

Participaron de la reunión el 
presidente de la Caja Leonardo Gó-

PROVINCIALES

mez, la vocal por los pasivos Patri-
cia Blanco, la vocal por los Activos 
Norma González y la Dirección de 
Secretaría General, quien se encar-
gó de registrar lo ocurrido durante 
el Directorio.

Este tipo de herramientas per-
mite continuar con la labor de la 
Institución durante un contexto de 
emergencia y genera nuevos instru-
mentos que se puedan implementar 
con el fin de modernizar el organis-
mo.

En el marco de la pandemia por COVID-19 se desarrolló la primera 
reunión virtual de Directorio de la CPSPTF con el fin de dar tratamiento 
a temas vinculados al funcionamiento de la institución durante la 
emergencia sanitaria, como ser la situación contable del organismo.

obligatorio crea las condiciones idea-
les para que aparezca insomnio en 
personas que no lo tenían o para que 
empeore el problema en aquellos que 
ya lo sufrían. 

El insomnio genera en las perso-
nas síntomas diurnos como, fatiga, 
somnolencia, problemas cognitivos, 
mal humor, irritabilidad, disminu-
ción de la motivación, problemas de 
conducta (sobre todo en niños), pro-
pensión a errores o accidentes, pro-
blemas familiares, sociales, laborales 
o  académicos. 

Ante esto, el doctor Lyardet detalló 
algunas recomendaciones a fin de lo-
grar un “sueño saludable”. Como ser, 
mantener una rutina; fijar horarios 
regulares para despertarse, levantar-
se, acostarse, dormirse  y alimentar-
se. También remarcó la posibilidad 
de exponerse a la luz solar por la ma-
ñana. Es una de las señales más im-

portantes que le permiten a su reloj 
biológico ponerse “en hora”. Abrir las 
ventanas y dejar entrar la luz exterior.

Otra de las recomendaciones tie-
ne que ver con evitar el exceso en el 
uso de pantallas, sobre todo los dis-
positivos que se utilizan cerca de la 
cara, como teléfonos móviles, tablets 
o computadoras.

“A pesar de no tener que salir de su 
casa intente no quedarse todo el día 
en pijama” aseguró y señaló que “es 
importante diferenciar la ropa que usa 
en el día mientras está activo de la que 
utiliza a la noche para descansar”.

De igual modo precisó que “aun-
que resulte imposible evitar por 
completo los factores estresantes 
relacionados con el coronavirus en 
este momento, debe protegerse de la 
información que provoca ansiedad. 
Limitar la cantidad de información 
que consume”.

HRU

DIERON DE ALTA AL PRIMER 
PACIENTE CON COVID-19 
QUE ESTUVO INTERNADO EN 
TERAPIA INTENSIVA

Se trata de una persona de 58 
años, quien ingresó al Hospital Regio-
nal de Ushuaia en estado crítico, con 
falla multiorgánica, quien ahora está 
recuperado, aunque deberá conti-
nuar realizando rehabilitación por la 
internación prolongada que tuvo.

Cabe señalar que actualmente en 
Sala de Internación común quedan 
únicamente dos personas.

La ministra de Salud, Judit Di Gi-

glio, expresó su satisfacción por el 
hecho enunciado y aseveró que cons-
tituye “un gran logro del sistema sani-
tario fueguino”.

La titular de la cartera sanitaria 
fueguina felicitó “a todo el equipo del 
Hospital Regional de Ushuaia y, sobre 
todo, de Terapia Intensiva, por su va-
liosa dedicación, situación que hoy 
nos permite contar este importante 
hecho”.

El Ministerio de Salud informó que este martes fue dado de alta el primer 
paciente con COVID-19 que estuvo en Terapia Intensiva durante un largo 
período, con requerimiento de asistencia respiratoria mecánica (ARM) y 
luego pasó a Sala de Internación común.
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PROVINCIALES

“LA SITUACIÓN ECONÓMICA SE COMPLICA Y TENEMOS 
QUE TRABAJAR JUNTOS PARA SALIR ADELANTE”

Melella habló sobre la situación 
económica que atraviesa la provin-
cia en este contexto de pandemia y 
señaló: “Nosotros no mentimos con 
los datos. Así como en su momento 
dije que íbamos a hacer cuarentena 
obligatoria aunque era una medida 
dura, hoy digo que la situación eco-
nómica es muy compleja porque 
la recaudación cayó terriblemente. 
Si la gente no trabaja no va a con-
tribuir y por más que le busquemos 
la vuelta, nosotros no tenemos una 
máquina que imprima billetes”. 

“La situación económica se 
complica cada vez más para todos y 
tenemos que ver cómo trabajamos 
juntos para salir adelante. Los Mu-
nicipios también lo están sufriendo 
como nosotros con el desplome de 
la recaudación por la cuarentena. 
Estamos solicitando el acompaña-
miento al gobierno nacional  en este 
momento para cubrir la obra social, 
insumos de salud y alimentos y si 
fuera necesario le pediremos para 
el tema de los salarios también”, su-
brayó el gobernador. 

Y precisó: “hay mucho esfuerzo 
del Estado aunque los ingresos sean 
menos y tenemos que  cumplir con 
todos, porque nuestro rol no es so-
lamente con el empleado público. 
Por eso les pido a los compañeros 
estatales que entendamos que hay 
un sector privado que está parali-
zado, que la está pasando muy mal, 
con vecinos sin trabajo o que le 
han recortado el salario en común 
acuerdo para poder sostener el em-
pleo”.

“Así como queremos defender y 
sostener la vida también queremos 
sostener los empleos. Todos esta-
mos pensando en el día después y 
pensando herramientas para esto”, 
destacó el mandatario.

Finalmente, Melella expresó que 
“tenemos más de dos mil pedidos de 
ayuda de subsidios o créditos al Mi-
nisterio de Producción y Ambiente, 
pero con la cuarentena hay poca 
gente que esté trabajando. Estamos 
tratando de responder cuanto antes 
y ya empezaron a salir pagos para el 
sector privado”.

El gobernador también se refirió 
a las medidas y acciones tomadas 
por los distintos sectores en el mar-
co de la pandemia por el COVID-19, 

y aseguró que “la sociedad necesita 
que todos los sectores políticos es-
temos juntos a pesar de las diferen-
cias”.

“Valoro las medidas de todos los 
sectores políticos”, dijo, y remarcó 
que no es “tiempo de discutir ni de 
chicanas”. En este sentido, subrayó 
que “la sociedad necesita que todos 
los sectores estemos juntos a pesar 
de las diferencias”. Asimismo, dijo 
que mantiene el diálogo con los tres 
intendentes de las localidades fue-
guinas.

En esta línea, el Gobernador opi-
nó que “hoy es un tiempo donde las 
discusiones políticas tienen que ser 
en reserva, en privado, porque lo 
amerita, la sociedad necesita que 
todos los sectores estemos juntos a 
pesar de las diferencias”.

“La verdad es que rescato las 
preocupaciones y las medidas de 
los tres intendentes para asegurar 
la salud de los vecinos con la mejor 
intención. La Legislatura, los Dipu-
tados,  los Senadores, los gremios 
exactamente lo mismo”, señaló. 

De igual modo, dijo que “no es 
tiempo de remarcar diferencias ni 
de buscar confrontación, es tiem-
po de resguardarnos, de marcar la 
unidad desde lo político y social, 
porque si no es una falta de respeto 
al resto de la comunidad, al vecino 
que está en su casa, al privado que 
no puede trabajar” e insistió: “valo-
ro todo lo que cada uno ha hecho 
en este tiempo. Creo que lo ha he-
cho con la mejor intención y el día 
de mañana la historia nos juzgará 
cómo nos hemos comportado”. 

Por otro lado, Melella comentó 
que “hace unos días tuvimos una 
charla con el COE donde estuvieron 

Así lo aseguró el gobernador Gustavo Melella en referencia a la economía de la provincia en el contexto de la pandemia. Además sostuvo que aunque 
la recaudación es menor y la situación es crítica, desde el Estado se trabaja para cumplir tanto con el sector público como con el privado.

representados los tres municipios, 
los bloques de la Legislatura y que-
damos a disposición. Si ellos quie-
ren juntarse individualmente pue-
den hacerlo para sacarse todas las 

dudas, porque son cuestiones más 
técnicas y científicas que políticas. 
Después eso se traduce en medidas, 
pero el Gobernador tiene que escu-
char más que opinar”.

“ASÍ COMO qUEREMOS 
DEFENDER y SOSTENER LA 
vIDA TAMBIéN qUEREMOS 
SOSTENER LOS EMPLEOS. 

TODOS ESTAMOS PENSANDO 
EN EL DÍA DESPUéS y 

PENSANDO hERRAMIENTAS 
PARA ESTO”, DESTACó 

MELELLA,
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“LAS EMPRESAS QUE TENGAN EL PROTOCOLO 
INDIVIDUAL APROBADO SERÁN NOTIFICADAS PARA 
QUE EMPIECEN SUS ACTIVIDADES”

La Ministra de Producción y 
Ambiente de la Provincia, Sonia 
Castiglione, dio detalles del reinicio 
paulatino de la producción indus-
trial que comenzará este miércoles 
en Río grande y la semana próxima 
en Ushuaia.

En este sentido, comentó que 
“mañana todas las empresas que 
tengan el protocolo individual 
aprobado van a ser notificadas para 
que empiecen sus actividades”. 

“Claramente la actividad no 
volverá al cien por ciento sino que 
se hará de manera muy paulatina 
y controlada. Si hay tres líneas de 
fabricación de celulares se comen-
zará con una, si hay autopartes, ce-
lular y televisión se comenzará con 
una. Esto va a ser monitoreado por 
15 días y vamos a ir viendo como 
evoluciona la situación, porque el 
eje tiene que ver con la salud”.

Asimismo, la funcionaria expli-
có que “la habilitación se hace en 
función de los protocolos indivi-
duales que presentó cada fábrica 
en consonancia con el protocolo 
general aprobado por el COE y a 
las inspecciones que estamos rea-

lizando en las plantas para ver si 
efectivamente se cumple lo que 
presentaron en los papeles. Estas 
recorridas las estamos haciendo 
acompañados de representantes 
de los gremios para que se evacúen 
todas las dudas y garanticemos la 
seguridad sanitaria de los trabaja-
dores”.

Por otra parte, la Ministra indicó 
que “los protocolos individuales de 
cada industria tienen contemplado 
el trabajo de las empresas terceri-
zadas, la parte gastronómica, la de 
seguridad y el traslado del perso-
nal. Respecto a esto último, el pro-
tocolo para colectivos es el mismo 
que para el transporte público. Los 
operarios podrán también utilizar 
sus vehículos particulares. Para 
esto, las empresas nos pasarán los 
listados de personal y se les dará 
un carnet a cada trabajador para 
poder circular. Los primeros días 
será un PDF en el celular y luego 
las empresas les proveerán el car-
net impreso y plastificado. Incluso 
estamos pensando en un sistema 
de vencimiento y renovación de 
este carnet”.

La reactivación se dará de manera paulatina y bajo estrictas normas de seguridad sanitaria. Hoy será en la ciudad de Río Grande y la semana entrante 
en Ushuaia. Están incluidas todas las actividades amparadas bajo el subrégimen de promoción industrial. La medida será controlada y revisada de 
acuerdo a la evolución de los datos sanitarios de la provincia.

Finalmente, Castiglione recalcó 
que “la realidad es que todos ma-
nifestaron la necesidad de volver 
a producir cuanto antes” aunque 
recordó que “el eje principal es la 
salud, por lo que iremos evaluando 
paso a paso la evolución de estas 
medidas y analizaremos con las au-
toridades sanitarias de qué manera 

continuar”. 
“Todos tenemos que saber tam-

bién que el comportamiento indi-
vidual es clave y lo que hagamos 
cada uno de nosotros respecto de 
la higiene, el cuidado y el respeto 
de las recomendaciones es funda-
mental para evitar los contagios”, 
concluyó.

EL REGISTRO DE TRABAJADORES INDEPENDIENTES 
CONTINÚA DE LUNES A VIERNES

Ayer comenzó el registro de los 
trabajadores en el Ministerio de 
Obras Públicas de la Casa de Go-
bierno y en la sede de Obras Públi-
cas de Río Grande, en María Auxi-
liadora al 400, de 10 a 16 hs.

También se pueden registrar en 
las sedes de la UOCRA en ambas 
ciudades.

“Los trabajadores de la UOCRA 
pueden hacer la declaración jura-
da. De esa manera puedan empe-
zar a trabajar. Lo más importante 
es poder conversar con cada uno 

INDUSTRIA

CONSTRUCCIÓN

de los trabajadores sobre los cuida-
dos para resguardar a las personas 
que trabajan y a las personas que 
están empleando”, dijo la Ministra 
de Obras Públicas de la provincia, 
Gabriela Castillo, por Fm Masters.

Y agregó: “Hoy arrancamos y se-
guiremos, no es necesario que sal-
gan corriendo porque seguiremos 
todos los días con el registro”.

Para hacer el trámite es impor-
tante no tener síntomas de Covid, 
si esto sucediera, el trabajador será 
reportado al 107.

Por otro lado, el trabajador hace 
una declaración jurada sobre el 
uso de los materiales de cuidado, 
donde determina todos los deta-
lles de los elementos que va a usar, 
como la ropa de trabajo, el barbijo, 
o guantes.

En el caso de los trabajos de 
construcción en ambientes cerra-
dos, será la empresa la que debe 
presentar un protocolo y determi-
nar una cantidad de personas se-
gún la superficie.

“Eso es evaluado. En el caso de 
los trabajadores independientes 
deben determinar la distancia en-
tre los compañeros de trabajo de 
metro y medio o dos metros. En el 
caso de las obras más grandes, que 
son habilitadas por los municipios, 
el gobierno provincial va a poner 
inspectores”, advirtió la ministra.

“Tenemos los domicilios de 
cuáles son las obras, y los inspec-
tores pueden pasar a controlar las 
condiciones de salud del protocolo 
que presentaron”, dijo.
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CUARENTENA

CON UN ESTRICTO PROTOCOLO SANITARIO LA 
AREF INICIA LA ATENCIÓN CON TURNOS

La Agencia de Recaudación 
Fueguina (AREF) comienza la aten-
ción presencial en sus oficinas, la 
que se realizará con restricciones, 
en el marco de un protocolo sani-
tario aprobado por el Ministerio 
de Salud y el Comité Operativo de 
Emergencia, y con turnos previos 
que los interesados deberán tra-
mitar en www.aref.gob.ar

Este sistema se ha habilitado, 
exclusivamente para el pago de 
Impuestos de Sellos y anticipo de 
Ingresos Brutos por altas de vehí-
culos 0km, mientras se desarrolla 
su pago electrónico, luego de ello 
no se recibirán mas pagos de ma-
nera presencial en la Agencia. Para 
el resto de las obligaciones, conti-
núan vigente los medios de pagos 
electrónicos Red Link, Interban-
king, Pago Mis Cuentas y Platafor-
ma Pagar.

En tanto que, se podrán obte-
ner turnos para realizar presenta-
ciones relacionadas a descargos, 
vistas previas, determinaciones de 
oficio, recursos administrativos y 
vista de expedientes, aun cuando 
se encuentra vigente la suspen-

Será para para el pago de Impuestos de Sellos y anticipo de Ingresos Brutos por altas de vehículos 0km. Para el resto de las obligaciones, continúan 
vigente los medios de pagos electrónicos Red Link, Interbanking, Pago Mis Cuentas y Plataforma Pagar.

anual 2019 mayor a $3.000.000.
Del mismo modo, se resolvió 

prorrogar hasta el 30 de junio el 
vencimiento de las cuotas de pla-
nes de facilidades pago suscrip-
tos, cuyos vencimientos originales 

sión de los plazos administrativos 
hasta el día 10 de mayo.

El director Ejecutivo de la AREF, 
contador Oscar Bahamonde, pre-
cisó que “con la incorporación de 
estos medios de pago se han incre-
mentado la cantidad de operacio-
nes en un 400%, superando las 5 
mil operaciones, para este primer 
mes de uso”. 

Bahamonde además puntuali-
zó que, con la nueva situación que 
se plantea, en la AREF “se conti-
nuará trabajando para la moder-
nización de las presentaciones y 
formas de pago de las obligaciones 
tributarias, lo cual da comodidad a 
los contribuyentes y ayuda a des-
congestionar lo que eran las filas 
para el pago en AREF y en el Banco 
TDF los días de vencimiento”.

El funcionario recordó que, 
ante las dificultades generadas 
por la pandemia de COVID-19, se 
han prorrogado al 13 de mayo los 
vencimientos correspondientes 
al Anticipo 3 del Impuesto sobre 
los Ingresos Brutos, para aquellos 
contribuyentes locales del régi-
men general con Base Imponible 

operaban el 15 de abril y la Decla-
ración Jurada Anual del Impues-
to sobre los Ingresos Brutos para 
contribuyentes locales Régimen 
General DJ03.1, correspondiente 
al ejercicio 2019.
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PROVINCIALES

SISTEMA DE SALUD RETOMÓ ATENCIÓN A 
NIÑOS SANOS Y A EMBARAZADAS
La atención es tanto para Ushuaia como Río Grande y es primordial solicitar con anterioridad un turno de manera telefónica.

El Ministerio de Salud informó 
que se realizan controles de salud 
de niños sanos, de 1 año a 6 meses, 
y control de embarazadas, tanto en 
Ushuaia como en Río Grande, a cuyos 
efectos los usuarios deben solicitar 
previamente un turno telefónico y 
luego concurrir con tapa bocas o bar-
bijos.

La atención contempla también la 
entrega de métodos anticonceptivos, 
recetas, leche o cualquier otra consul-
ta.

Para vacunación se están otorgan-
do turnos (por previo llamado telefó-
nico), de manera tal de no acumular 
personas en las salas de espera.

Atención en Ushuaia

En el CAPS 1 (Facundo Quiroga 
2633 - Bº San Vicente), por la maña-
na habrá atención de embarazadas y 

por la tarde se brindará atención ha-
bitual priorizando telefónica (441026 
y 422426).

El CAPS 2 (Kuanip 957 - B° Gau-
cho Rivero), tendrá actividad habi-
tual priorizando atención telefónica 
(440115).

En el CAPS 3 (Gobernador Valdez 
894 - B° Los Calafates) también se 
realizará la actividad habitual priori-
zando atención telefónica (441028); y 
se atenderán las urgencias odontoló-
gicas, en el horario de 10 a 18.

En el CAPS 4 (Alem 3908 - B° La-
tinoamericano), Por la mañana se 
brindará la atención habitual, prio-
rizando atención telefónica (441029 
y 440256); y por la tarde se atenderá 
a neonatos.

En el CAPS 5 (Independencia 750 
- B° Bahía Golondrina) también se 
realizarán las actividades habitua-
les, priorizando atención telefónica 
(441030 y 440267), y las urgencias 
odontológicas, en el horario de 10 a 
18.

El CAPS 6 (Pioneros Fueguinos 
4373 - B° 640 viviendas) brindará 
atención habitual, priorizando aten-
ción telefónica (441031 y 15613438).

El CAPS 7 (Alem 2008 - B° Kaupén) 
tendrá actividad habitual pero en ho-
rario reducido (de 10 a 16), priorizan-
do atención telefónica (435647).

En el CAPS 8 (Río Claro 1251 - B° 

Además se ofrecen otros canales 
de comunicación mediante llamado 
telefónico, videollamada o mensaje 
de WhatsApp, todos los días (incluso 
feriados), en el horario de 8 a 20 horas.

Sobre este último punto se indi-
có que para el Servicio de Pediatría 
están disponibles los teléfonos 2901-
404305 y 2901-646647; para el Médico 
de Adultos, llamar al 2901-412800, al 
2901-580950 o al 2901-618481.

La Dirección de Medicina del Tra-
bajo Zona Sur, para los empleados del 
Gobierno Provincial, está habilitada 
la línea 2901–561482.

Atención en Río Grande

En Río Grande la atención se rea-
lizará en el CAPS N°5, ubicado en la 
calle San Martín, con turnos solici-
tados a través de los teléfonos 43520 
y 15698533; y en la Escuela N°4 (en-
trada por calle Oroski), también pre-
vio pedido de turnos al 441373 o al 
15698568.

Además se dispusieron estableci-
mientos (CAPS 1, 3 y 5) para realizar 
controles de adultos y de niños con 
enfermedades, en el horario de 8 a 20.

En ese marco se precisó que el 
CAPS 1 está ubicado en Thorne 205, 
y los teléfonos de contacto son el 
424765 y el celular 2964-698548; el 
CAPS 3 –que cuenta con atención 
odontológica de guardia en los hora-
rios de 9 a 13 y de 15 a 19-, está ubica-
do en Karukinka y Orosky; y el CAPS 7, 
sito en Facundo Quiroga 2142, cuyas 
líneas de contacto son 511078 y celu-
lar 2964-698551.

Río Pipo), también tendrá actividad 
habitual, priorizando atención telefó-
nica (446876); y el CAPS 9 (Cabo San 
Pío 301 - B° Valle de Andorra), con ac-
tividad habitual priorizando atención 
telefónica (400556) y atendiendo ur-
gencias odontológicas de 10 a 18.

EN RÍO GRANDE LA 
ATENCIóN SE REALIzARá 
EN EL CAPS N°5, UBICADO 
EN LA CALLE SAN MARTÍN, 

CON TURNOS SOLICITADOS A 
TRAvéS DE LOS TELéFONOS 

43520 y 15698533
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SCIURANO Y LA CRISIS EN LA CUARENTENA: “TENDRÍA 
QUE HABER UN RÉGIMEN DE AREF DISTINTO”

“La situación es muy compleja, 
hace más de 40 días que no factu-
ran. Teniendo en cuenta que mu-
chos de ellos tienen salones con una 
estructura de costos que tienen que 
mantener con una facturación cero. 
Piden cualquier ayuda, poder volver 
a trabajar con un protocolo adecua-
do”, dijo Sciurano por Radio Provin-
cia Ushuaia.

El legislador se refirió a “una he-
rramienta de contención económi-
ca adecuada”, que ayude a sectores 
como el de los peluqueros, para 
“poder cumplir con determinadas 
medidas sanitarias que nos permita 
avanzar a otra etapa”.

“Gran parte de la comunidad 
reconoce que en termino econó-
micos hay un déficit que genera si-
tuaciones complejas, y hay sectores 
que han empezado a tener el cierre 
definitivo. La provincia está en con-
diciones de poder reaccionar tomar 
decisiones que eviten la desapari-
ción de puestos de trabajo”, señaló 
el legislador.

“Lo que tiene la peluquería es 
una condición de vulnerabilidad 
distinta. En el 90% de los casos les es 
difícil poder acceder a los esquemas 
de auxilio de las políticas naciona-
les. Más allá de cualquier paquete 
de contención económica, más de 
45 días con facturación cero, con un 
difícil cierre de marzo, y con un mes 

de abril que la facturación estuvo en 
cero”, advirtió.

Y aseguró que “no hay un plan 
específico de ingresos brutos para 
poder alivianar el pago de impues-
tos para que todos los generadores 
de empleo tengan un alivianamien-
to de la carga”.

Según Sciurano, “muchos pelu-
queros han comprado mercadería, 
y esa mercadería la van cancelando 
con el movimiento que tiene la pe-
luquería y no han logrado cancelar 
lo que compraron, lo que además 
les genera a los proveedores de los 
productos una situación muy vulne-
rable. Si esto que se nombra como el 
quiebre de la cadena de pagos es el 
no pago de sueldos”.

“Eso nos obliga a poner entre las 
decisiones de corto plazo, que las 
actividades que empiecen con un 
protocolo determinado puedan vol-
ver a trabajar”, afirmó. Y se refirió 
a las distintas realidades según las 
ciudades y su grado de afectación 
con el coronavirus.

“Hay realidades distintas en las 
tres ciudades, eso es un punto para 
tratar de alivianar las cargas”.

Con respecto a la actividad de 
delivery, recientemente excluida de 
la cuarentena obligatoria, Sciurano 
dijo que “todos los que tienen la po-
sibilidad de vender bajo delivery es-

La banca del radicalismo en la legislatura mantuvo una reunión con el sector de los peluqueros, otro de los afectados con la cuarentena, en busca de 
alternativas en los protocolos para volver a la actividad.

POLITICA

tán en facturación cero, porque se-
guís con una carga impositiva que 
es difícil de sobrellevar”.

“Tendría que haber un régimen 
de AREF distinto. Porque ahora el 
que está facturando el 20% de los 
que facturaba tiene que pagar lo 
mismo que facturaba hasta el mes 
de marzo”, opinó.

El legislador llamó a una mesa 
de trabajo conformada por distin-
tos sectores de la provincia, y pidió 
“que el gobierno use los dólares de-
positados en el Banco de la Provin-

cia para poder salvar a la actividad 
económica”.

“La herramienta que tenemos 
para sobrevivir a esto es la increí-
ble situación de que un estado haya 
tomado un préstamo hace cuatro 
años, y no lo haya usado. Esos más 
de 100 millones de dólares no es 
ahorro, es plata que nos prestaron y 
que hay que devolver. Para trabajar 
sobre eso hay que conformar una 
mesa que vaya rotando todos los 
días, para tener un reflejo de lo que 
está pasando”, dijo.

PROTOCOLO PARA LAS FÁBRICAS: “ES LA PAUTA GENERAL 
PARA TODA LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL”

Según el titular de AFARTE, Fe-
derico Hellemeyer, se trata de “la 
pauta general para toda la actividad 
industrial en la provincia”.

El protocolo general establece 
que, una vez aprobado el protocolo 
individual, cada empresa podría co-
menzar su actividad a partir del 6 de 
mayo, en el caso de Tolhuin y desde 
el 13 de mayo, en Ushuaia.

“La diferencia en la fecha de las 
dos ciudades es por la cantidad de 
casos de coronavirus, en Tolhuin no 
tienen ningún caso”, dijo Helleme-
yer por FM Aire Libre.

El empresario se refirió a dos 
cuestiones contempladas en los 
protocolos, como el transporte y el 
comedor: “son los puntos que tenía-
mos menos claro, el gobierno adop-
tó una recomendación y dependerá 
de cada compañía. La adaptación 
de infraestructura ya está hecha”.

El protocolo también establece 
una jornada laboral limitada a 6 hs. 

“Eso da flexibilidad en la adminis-
tración del comedor”, opinó Helle-
meyer.

“El protocolo permite que haya 
transporte privado, pero espera 
medidas que tengan ciertas res-
tricciones, como la utilización de 
tapabocas, desinfección de uni-
dades de transporte o limitar la 
capacidad de personas”, agregó el 
titular de AFARTE.

Y aseguró que “dentro de la 
planta la gente va a trabajar respe-
tando la distancia de 2 metros, o 
con separadores, o mascaras facia-
les. En líneas generales, va a haber 
algún tipo de barrera que minimi-
ce los riesgos de contagio o propa-
gación del virus. Va a haber distin-
tas soluciones según la empresa, 
en algunos casos se trabajará con 
separadores de acrílico”.

Con respecto al personal con-
tratado bajo la modalidad PPD, 
Hellemeyer dijo que “este año es 

Aprobado el protocolo general para la vuelta de las fábricas a la producción, las empresas deberán tener aprobado el protocolo particular. Las que 
cuenten con la aprobación del mismo, podrán reiniciar su actividad, bajo las medidas requeridas.

INDUSTRIA

muy temprano para tener una res-
puesta. Hasta el 16 de marzo los 
PPD no estaban incorporados, por-
que hace años que la demanda no 
era tal y estábamos trabajando con 
una demanda muy disminuida.”

“Uno imagina que ahora la pro-
ductividad va a ser baja, con menos 
horas y menos gente, en este esce-
nario no se va a convocar a dota-
ciones extraordinarias. No hemos 
visto con que demanda nos vamos 
a encontrar, de eso dependerá que 

se contraten a los PPD”, afirmó.
Aquellas empresas que a la fecha 

no hayan remitido el protocolo par-
ticular, deberán enviarlo al Minis-
terio de Producción y Ambiente al 
mail secretaria.industria@tierradel-
fuego.gov.ar, quienes elaborarán un 
informe previo a la remisión al COE 
para su aprobación. 

Una vez aprobado el protocolo 
particular de la empresa, el Ministe-
rio de Producción y Ambiente será 
el responsable de autorizar el inicio.
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EL AEROCLUB SE SUMA AL PEDIDO PARA 
QUE SE HABILITE LA AVIACIÓN GENERAL

Por Fabiana Morúa.- Desde la Fe-
deración Argentina de Aeroclubes de 
Argentina –FADA- y otras organizacio-
nes expresaron que “a raíz de la crítica 
situación e incertidumbre que envuel-
ve a toda la Aviación Civil Argentina. 
Replicamos la segunda carta enviada 
desde el CONAV, al Presidente de la Na-
ción, Alberto Fernández”.

Tiempo Fueguino dialogó con el 
presidente del Aeroclub de Río Grande, 
Federico Herlein, quien declaró “envia-
mos la segunda carta abierta al presi-
dente, a las autoridades ministeriales y 
a la ANAC”. Es una carta extensa que se 
puede leer en las redes, son varias pá-
ginas.

Herlein explicó: “La redacción de 
esta carta está a cargo del abogado 
de la FADA y el secretario del CONAP, 
quienes minuciosamente está expli-
cando punto por punto lo que estamos 
próximos a sufrir si no se hace foco en 
la aviación general”.

Asimismo, “desde la Federación y 
desde el Aeroclub Río Grande estamos 
a disposición del Gobierno como una 
reserva operativa, lo cual se empieza a 
degradar con el correr de los días”; co-
mentó.

El presidente del Aeroclub Río 
Grande sostiene que, en la segunda 
carta, solicitan que “se tome a la avia-
ción general argentina como una acti-
vidad esencial en lo cual demostramos 
punto por punto. Donde explicamos 
que, básicamente lo que nos compete 
como Aeroclubes y Escuelas de Vuelo; 
informamos la gravedad de la situa-
ción, de qué nuestras escuelas están 
totalmente detenidas” por la pande-
mia y por que “como Aeroclubes tene-
mos una reserva operativa nacional de 
aviones, pilotos y tripulaciones ante la 
pandemia”.

La reserva está conformada con 
“nuestras aeronaves, las cuales, al no 
poder volar en los últimos días, las 
reglamentaciones técnicas a cumpli-
mentar y de entrenamiento no se pue-
de llevar adelante. Por lo que, los pilo-
tos, mes a mes, se van técnicamente 
venciendo”.

Sin embargo, “en Argentina, para 
que ese piloto pueda volver a volar tie-
ne que volar con un instructor y, en este 
caso, si la restricción se mantiene, los 
instructores también entraríamos en 
el mismo vencimiento, lo cual sería ca-
tastrófico porque para volver a validar 
y volar nuevamente, necesitaríamos 
volar junto a inspectores de la ANAC y 
la institución no cuenta con la cantidad 
de inspectores para rehabilitar a todos 
los pilotos e instructores vencidos”; 
sostuvo Herlein.

Motivo por los cuales: “Presenta-
mos un programa de bio-seguridad, 
muy acotado y asesorado por médicos; 
no es algo que lo realizamos técnica-

mente nosotros solos”. Con el progra-
ma “podríamos volver a mantener a 
nuestros pilotos e instructores entrena-
dos y a nuestros aviones aeronavega-
bles con todas las condiciones técnicas 
para estar a disposición si se requiriera 
algún servicio”.

Herlein resumió que “de continuar 
con este silencio y negativa al poder vo-
lar, a poder mantenernos entrenados; 
lo más graves es que nuestros aviones 
como las tripulaciones van a estar ven-
cidos, con lo cual, de requerirse alguna 
participación ante algún requerimien-
to gubernamental o privado en base a 
la pandemia; nosotros vamos a perder 
una gran masa crítica de disponibili-
dad debido que, en el mes de mayo el 
40% o 50% de la reserva operativa se 
pierden cerca de 300 pilotos y 200 avio-
nes. Son muchos”.

“Paulatinamente, podríamos per-
der esta disponibilidad ya que, los pilo-
tos se vencen porque no pueden volar 
ni realizar el entrenamiento mínimo 
requerido para poder mantenerse en 
vuelo. Ahora corremos la segunda eta-
pa de este problema porque se podrían 
vencer, en un corto tiempo, los instruc-
tores que son quienes recertifican a los 
pilotos”.

Por otro lado, como referente del 
Aeroclub Río Grande: “me he conec-
tado con autoridades del municipio, 
con los de provincia de distintas áreas 
y hemos puesto a disposición bajo una 
carta y alguna reseña técnica, nuestro 
potencial a disposición como en casos 
anteriores. También hemos comparti-
do nuestro protocolo de bio-seguridad 
para asegurar la operación”.

“Esperamos y creemos que nos van 
a tener en cuenta ante posibles pedidos 
humanitarios. Estamos en contacto 
con autoridades, por el momento no 
hemos sido convocados directamente 
desde la pandemia”; destacó el presi-
dente del Aeroclub.

Asimismo, aclaró que “si tenemos 
consultas por parte del sector privado 
y de personas que quieren regresar a 
su casa. Esta complicado el traslado. 
Estamos preocupados y ocupados en 
el tema, tratamos de evaluar día a día 
como podemos colaborar; y no perder 
esta herramienta que, creemos, a nivel 
nacional es histórico contar con todos 
estos pilotos y aviones sin ningún tipo 
de fin de lucro, sin costo para cualquier 
requerimiento”.

“En algunos lugares del país ya se 
utilizan algunos aviones de los clubes, 
pero necesitamos que esto se regla-
mente y que se puedan autorizar nues-
tras operaciones con los protocolos 
que corresponden”.

Aeroclub Río Grande

Se le consultó por la situación parti-

En una segunda carta dirigida al presidente Alberto Fernández, diversas instituciones del país solicitan que se pueda habilitar a la aviación general y 
brindar instrucción en vuelo, con los recaudos correspondientes.

RIO GRANDE

cular de esta institución: “Es compleja, 
como la de todos los clubes, nosotros 
tenemos un vínculo directo con nues-
tros socios y la actividad que ellos ge-
neren para solventar nuestros costos 
fijos”.

Al mismo tiempo, remarcó: “Con la 
Comisión Directiva estamos haciendo 
un trabajo muy importante para in-
tentar controlar y bajar algunos costos 
para mantener el club en las condicio-
nes que hemos llegado a tener al día de 
hoy: Tenemos costos fijos que asumir 
como los aviones, los cuales se vencen 
por tiempo y por el uso; por ejemplo”.

“Estamos haciendo un trabajo fino, 
estamos mejor que otros aeroclubes 
del país; pero nosotros podemos man-
tenernos como hasta ahora sin pro-
blema graves, estamos haciendo fren-
te a todos nuestros vencimientos sin 
problema hasta ahora; pero siempre 
estamos expectantes de conocer deci-
siones a corto plazo que nos permitan 
volver, aun que sea, a la actividad bási-
ca: Humanitaria y educativa”.

Herlein indicó que “no podemos 
perder los aviones por falta de entre-

namiento o mantenimiento como 
también tenemos algunas limitaciones 
con el mantenimiento porque los talle-
res se tienen que trasladar hasta nues-
tra ciudad y es lo que aclaramos en la 
carta”. En la misma, “hay números y 
la cantidad de personas que, directa 
e indirectamente, están relacionadas 

con la aviación civil en Argentina. Toda 
esa masa crítica la brindamos a dispo-
sición para encontrar como colaborar 

y reactivarnos lo antes posible”.

Carta al Gobierno Nacional

La situación de extrema crisis que 
afecta a los sectores representados, cu-
yos daños se extienden al aspecto eco-

nómico, lesiona y deteriora los niveles 
de seguridad operacional alcanzados 
de forma pretérita a la declaración de la 
pandemia y el aislamiento preventivo y 
obligatorio decretado mediante Decre-
to 297/2020 y concordantes.

En este orden de ideas se le remitió 
a UD en fecha 10 de abril de 2020 nota 
titulada “Carta Abierta al Presidente de 
la Nación, Alberto Fernández”, en la 
que se le solicitó contemplar a la acti-
vidad de vuelo de la aviación general y 
de la instrucción de vuelo como acti-
vidades esenciales mientras continua 
vigente el aislamiento social.

Las medidas de aislamiento pre-
ventivo han sido prorrogadas y el plazo 
es hasta el día 10 de mayo, de acuerdo 
a la información que resulta de público 
conocimiento, el periodo de aislamien-
to social podría ser extendido nueva-
mente entrando en una nueva fase.

La Aviación resulta vital para el de-
sarrollo de un país. En Argentina, se-
gún la Asociación de Transporte Aéreo 
Internacional; la actividad aporta USD 
9.600 millones a la economía y genera 
300.000 empleos.

Los pilotos que nutren la Aviación 
Civil Argentina, hoy comandantes o 
co-pilotos en los aviones de las líneas 
aéreas; se forman en Aeroclubes y Es-
cuelas de vuelo, desarrollan su activi-
dad en ellos y en la aviación general, 
luego de muchos años de instrucción y 
esfuerzo económico y humano pueden 
aspirar al transporte aéreo comercial.

Una formación que requiere el 
cumplimiento de estrictos estándares 
de seguridad operacional que deben 
mantenerse en el tiempo exigidos por 
convenios internacionales en los que 
Argentina es parte -Convenio de Chica-
go de 1944 y sus Anexos técnicos, más 
precisamente el anexo 19-.

Para desarrollar la actividad, los pi-
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lotos deben contar con aeronaves ha-
bilitadas y en condiciones de aerona-
vegabilidad óptimas para poder volar, 
lo cual requiere esfuerzo económico y 
estricto cumplimiento de los tiempos 
de mantenimiento para evitar los ven-
cimientos mandatorios en las aerona-
ves. Por tanto, no solo la penalidad de 
no poder utilizarla, sino el incremento 
notorio en los costos para lograr que la 
aeronave vuelva al servicio y el tiempo 
que demora los trabajos de manteni-
miento que deben hacérsele a las mis-
mas.

Los Aeroclubes son entidades sin 

fines de lucro extendidos a lo largo y 
ancho del país, en número que ascien-
de a más de 220 y que han formado a 
los pilotos argentinos desde los prime-
ros tiempos de la aviación en nuestro 
país, más precisamente el 13 de enero 
de 1908 con la creación del Aeroclub 
Argentino.

Son entidades que viven de sus 
magros ingresos por la instrucción 
aeronáutica que brindan, con serias y 
gravísimas dificultades económicas es 
lo único que les permite subsistir. Las 
escuelas de vuelo son pequeñas em-

presas que brindan instrucción aero-
náutica, brindan trabajo a instructores 
y sobreviven por los ingresos que ob-
tienen de la misma. La aviación gene-
ral, cada vez en número más reducido, 
posee aeronaves de igual data, su desa-
rrollo genera 4 empleos adicionales en 
sectores afines.

Por último, destacamos que en fe-
cha 14 de abril se les remitió nota a to-
das las gobernaciones de cada una de 
las provincias de la República Argenti-
na sin respuesta alguna al momento. 
Por todo lo expuesto, nos vemos obli-
gados a solicitarle que se exceptúe del 

aislamiento social preventivo y obliga-
torio a la Aviación General, la actividad 
de vuelo de los Aeroclubes, Escuelas de 
Vuelo certificadas -Centros de Instruc-
ción de Aeronáutica Civil- y talleres Ae-
ronáuticos de reparación, consideran-
do a tales actividades como esenciales. 
Las mismas deben cumplir con los pro-
tocolos sanitarios de rigor. La aviación 
civil debe volver a operar y los talleres 
a trabajar, de lo contrario el daño en 
fuentes laborales e instituciones aero-
clubes será irreversible. Lesionar la se-
guridad operacional también pone en 
riesgo vidas.

PACIENTE RECUPERADO: “GRACIAS 
HOSPITAL REGIONAL DE USHUAIA”
Daniel Casco, es un vecino de la ciudad de Ushuaia que fue diagnosticado del COVID-19 durante el mes de marzo. Ayer fue dado de alta, volviendo a 
su hogar para recuperarse después de 20 días en terapia intensiva en el nosocomio local.

CORONAVIRUS

Por Silvana Minué.- Se trata del 
primer paciente con COVID-19 de 58 
años que estuvo en Terapia Intensiva 
durante un largo período, con reque-
rimiento de asistencia respiratoria 
mecánica (ARM) y luego pasó a Sala 
de Internación común.Había ingresa-
do al Hospital Regional de Ushuaia en 
estado crítico, con falla multiorgánica, 
quien ahora está recuperado, aunque 
deberá continuar realizando rehabili-
tación por la internación prolongada 
que tuvo.

Casco dialogó en el programa “An-
tes que sea tarde” por  FM MASTER´S 
tras ser dado de alta este martes, dijo 
estar muy contento, “feliz de estar en 
casa” y “bien de animo” aunque “me 
falta algo de psicomotricidad, puedo 
caminar despacito con andador, me 
agito pero estoy bien de animo”.

Acerca de la bienvenida en su ho-
gar, que fue recibida con alegría por sus 
familiares y vecinos, Daniel agradeció  
a todos que rezaron y lo acompañaron. 
Mientras que al equipo medico, “no 
tengo mas que palabras de agradeci-
miento, tienen una calidad humana 
impresionante, gracias Hospital Regio-
nal de Ushuaia”.

En este sentido aconsejó a la comu-
nidad a “tomar conciencia que no es 

una pavada.Yo estuve muerto 23 días”, 
apuntando sobre la pandemia. “Cui-
dense, respeten las normas de seguri-
dad, si dicen no salgas, no salgamos, 
si dicen límpiate las manos con agua y 
jabón,lávate, usa barbijo. Este virus en-
tra, no dice nada, hay muchos que no la 
pueden contar, hay que ser cuidado, se 
tienen que tomar todas las medidas de 
seguridad”, aseguró sobre la enferme-
dad que azota al mundo.

Al brindar su testimonio, el vecino 
explicó como se fueron dando los sín-
tomas del Coronavirus tras un viaje al 
exterior. “Volví el 8 de marzo, fui a sa-
ludar a los chicos del canal (11 de la 
Televisión Publica Fueguina), a unos 
amigos y estaba bárbaro. A los días co-
mencé con fiebre, vómitos, dolor de 
cabeza, nauseas, no lo podía pilotear, 
pero Gracias a Dios ya estoy recupera-
do”.

Sobre el tratamiento apuntó que 
deber tratarse con kinesiologia para 
poder recuperar la motricidad pero en 
lineas generales “estoy en casa feliz, un 
90% recuperado”.

“Ya pase lo peor”, finalizo emocio-
nado su relato de recuperación.”Le 
agradezco  todos, a la vida ya Dios que 
medio otra oportunidad”, expresó.
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DEPORTES

ENTRENAMIENTOS VIRTUALES DE LOS 
SELECCIONADOS PROVINCIALES EN CUARENTENA

La Secretaría de Deportes de la 
Provincia continúa con su plan de 
actividades impulsadas por medio 
de las herramientas digitales, que 
permite un plan de desarrollo de 
entrenamiento de los atletas provin-
ciales. Además, se elabora un ciclo 
de capacitaciones con Nación que 
permita aprovechar al máximo este 
período de confinamiento social 
obligatorio por la pandemia de coro-
navirus.

“Desde la Secretaría estamos te-
niendo mucha actividad de reunio-
nes con entrenadores, encuentros 
por videoconferencias; y justamen-
te, tuvimos una reunión con Depor-
tes de Nación para ver el ciclo de ca-
pacitaciones que nos van a ofrecer. 
Tratando de hacer lo que se puede, y 
ordenar las actividades de los selec-
cionados”, puntualizó Gabriel Coto, 
subsecretario de Deportes provin-
cial.

“El trabajo de los seleccionados, 
una vez conocida la novedad de la 
suspensión de Epade y Paraepade, 
empezamos a organizar también un 
proceso de trabajo como para orga-
nizar la actividad física continua de 
cada deporte”. Hay dos profes en 
Ushuaia y dos en Río Grande, que 
se dividen los deportes a través de la 
plataforma Zoom; se conectan por 
deportes junto a los entrenadores 
van realizando las rutinas que fueron 

El subsecretario de Deportes, Gabriel Coto, brindó detalles de las diferentes acciones que vienen llevando adelante en la esfera de la Secretaría de 
Deportes de la Provincia. Entrenamientos de selecciones y actividades en redes; además de trabajos de capacitaciones virtuales. 

previamente enviadas y se efectúan 
las correcciones correspondientes y 
la idea es poder evaluarlos, de acá a 
cuatro semanas, en estos espacios”, 
añadió el funcionario.

El subsecretario de Deportes 
detalló, además, los horarios de las 
prácticas virtuales de los represen-
tativos provinciales y expresó que 
un grupo de profes a las 15:00 horas 
se conecta con los jóvenes de bás-
quet; y el otro lo hace junto al fútbol 
masculino y femenino; a las 16:00, 
el vóley femenino, que por la gran 
cantidad de participantes fue frac-
cionado, y al mismo momento, en-
trena el seleccionado de natación y 
a las 17:00, comparten el vóley mas-
culino con el ciclismo; y el conjunto 
fueguino de atletismo; por último, a 
las 18:00, el equipo de judo.

Juegos de Invierno
Acerca de la propuesta deporti-

va competitiva invernal promovida 
desde Deportes de Nación, Gabriel 
Coto expuso: “Creemos que, según 
las medidas que se vayan adoptan-
do y por cómo viene la situación, 
para el mes de julio podrían retornar 
algunas actividades deportivas; aun-
que consideramos que para agosto 
no se van a poder hacer los clasifica-
torios de los Juegos de Invierno por-
que se estima el aplazamiento de los 
mismos al próximo año”.

Juegos Nacionales Evita
“Más allá de que todavía resta 

mucho tiempo para llegar a octubre, 
y que se realicen los Juegos Naciona-
les, el mayor inconveniente está en 
las etapas de acceso de las provincias 
con mayor caudal de participantes. 
Por ejemplo, en Buenos Aires, los pe-
ríodos de actividad deportiva empie-
zan en marzo y abril, por lo que los 
plazos no serían los óptimos; y ade-
más, la erogación de dinero que ge-
nera la puesta en escena de los Jue-
gos, en un año en el que se hicieron 
grandes inversiones sociales ante la 
pandemia, que no se cuente con la 
cita social masiva por excelencia, en 

La Feliz; que reúne a más de 20.000 
jóvenes y niños del país en la etapa 
final.

Las actividades deportivas en 
las redes

“Es fundamental, en este contex-
to que tenemos, muchas horas de 
encierro, poder despejarnos y tener 
un momento de esparcimiento. Por 
ello desde la Secretaría tenemos di-
ferentes clases para todas las edades; 
de entrenamiento físico, yoga, ciclis-
mo, zumba, actividades de adultos 
mayores; para toda la diversidad del 
hogar para toda la familia”, detalló 
Coto.
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UNIVERSIDAD

LA UNTDF Y LOS MUNICIPIOS BUSCAN 
SOLUCIONES PARA LAS PYMES

La iniciativa surge en el marco 
del proyecto “UNTDF más PYMES” 
que lleva adelante el Instituto de 
Desarrollo Económico e Innovación 
(IDEI) de la UNTDF. La misma tie-
ne como propósito crear una red de 
trabajo entre la Universidad y las 
instituciones claves del territorio, 
con especial énfasis en los munici-
pios. Esta red se orienta a elaborar 
propuestas y acciones para apoyar 
a sectores específicos que se han 
visto afectados durante este último 
período: las PyMEs y los emprende-
dores.

El encuentro con la Municipali-
dad de Río Grande se desarrolló el 
lunes 27 de abril con la participa-
ción de referentes de diversas áreas 
relacionadas con el sector producti-
vo y los emprendedores locales. En 
este marco, se elaboró un primer 

diagnóstico de los sectores más re-
levantes para la ciudad; el trabajo 
en conjunto continuó en dos reu-
niones más realizadas durante la 
semana.

Con las autoridades municipales 
de Ushuaia, se discutieron proble-
máticas referidas al acceso de las 
PyMEs a diferentes mecanismos de 
apoyo que brinda el Estado, tam-
bién, se dialogó sobre la situación 
productiva y comercial de la ciudad 
y las estrategias que se están desa-
rrollando para enfrentar la crisis. 
En el encuentro con el Municipio 
de Tolhuin, con la presencia de re-
ferentes de secretarías y direcciones 
municipales, se abordaron cuestio-
nes vinculadas al fomento del de-
sarrollo territorial y al apoyo de los 
sectores informales.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego y los Municipios de Río Grande, Ushuaia y Tolhuin, llevaron a cabo encuentros virtuales con el objetivo 
de trabajar de manera conjunta en el desarrollo de diferentes estrategias que brinden soluciones a las empresas y pequeños emprendimientos de la 
Provincia, en el marco de la crisis económica causada por la pandemia del COVID-19.

NACIONALES

BUSCAN LA NULIDAD DE LOS DNU QUE NO SEAN 
APROBADOS POR LAS DOS CÁMARAS DEL CONGRESO

Proponen un plazo de 60 días 
para que sean avalados o rechaza-
dos, y que sean ambas cámaras del 
Congreso Nacional las que se pro-
nuncien al respecto.

Así, si un DNU es rechazado por 
alguna de las cámaras o no es apro-
bado en forma expresa por senado-
res y diputados dentro del plazo de 
60 días corridos desde la fecha de su 
dictado será considerado “nulo de 
nulidad absoluta desde la fecha de 
su emisión”.

Actualmente, existe la denomi-
nada “sanción ficta”, que estipula 
que la aprobación de sólo uno de 
los cuerpos o falta de rechazo de 
ambos es suficiente para convalidar 
el DNU. Por este motivo, el proyecto 
de ley sostiene que deberán ser am-
bas cámaras del Congreso las que se 
pronuncien para darle validez a los 
decretos del Poder Ejecutivo.

Además, el proyecto señala que 
una vez rechazado un decreto de 
necesidad y urgencia o un decreto 
delegado por el Congreso, “el Po-
der Ejecutivo no podrá dictar otro 
sustancialmente análogo mientras 
no se modifiquen las circunstan-
cias que tuvo en cuenta el Congreso 
para decidir el rechazo”.

“Es necesario que se respete la 
Constitución y que el Poder Legis-
lativo pueda analizar y validar los 
decretos presidenciales, evitando la 
concentración del poder”, aseguró 
el diputado Alejandro Cacace (UCR 
- San Luis), impulsor del proyecto 
de ley.

A su vez, explicó que el proyec-

to presentado “elimina el procedi-
miento establecido en la Ley 26.122, 
por ser flagrantemente inconstitu-
cional y violatorio del artículo 82 de 
la Constitución”.

El texto lleva las firmas de los le-
gisladores radicales Ximena García 
(Santa Fe), Gustavo Menna (Chu-
but), Lidia Ascarate (Tucumán), 
Estela Regidor (Corrientes), Álvaro 
de Lamadrid (CABA), Gabriela Lena 
(Entre Ríos), Virginia Cornejo (Sal-
ta), Jorge Enríquez (CABA), Diego 
Mestre (Córdoba), José Riccardo 
(San Luis) y Marcela Campagnoli de 
la Coalición Cívica(Buenos Aires).

Ayer, la vicepresidenta Cristi-
na Kirchner convocó a una sesión 
virtual del Senado para el próximo 
miércoles 13 de mayo en la que, 
entre otras cosas, se tratarán una 
veintena de decretos de necesidad y 
urgencia del Presidente, todos vin-
culados con la pandemia.

La falta de sesiones en Diputa-
dos y Senadores a causa de la emer-
gencia económica fue aceptada por 
la oposición durante las primeras 
semanas de la cuarentena pero rá-
pidamente se convirtió en un punto 
de conflicto con el oficialismo.

Ante la sucesión de decretos 
firmados por Alberto Fernández, 
como el aislamiento social y obliga-
torio, el cierre de fronteras, el pago 
de bonos especiales y aumentos 
jubilatorios, la oposición reclamó 
en duros términos la reapertura del 
Congreso para poder ejercer su fun-
ción de control frente al Ejecutivo.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. Pre-
párese, ya que podrían surgir muchos 
conflictos por pequeñeces y afectar su 
ánimo.

 
Despreocúpese, ya que su capa-

cidad para tomar decisiones se com-
binará con la sensibilidad e intuición. 
Gracias a estas, decidirá de manera 
correcta.

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. Pre-
párese, ya que podrían surgir muchos 
conflictos por pequeñeces y afectar 
su ánimo.

Momentos donde la intranquili-
dad podría arrebatarle muchos de los 
éxitos que le ha costado demasiado 
trabajo conseguir. Evite que suceda.

En este día, deberá buscar refugio 
en el plano espiritual y tener presente 
que los contratiempos de hoy se dilui-
rán mañana. Relájese que todo mejo-
rará.

Después de tantos inconvenientes, 
al fin encontrará el equilibrio. Podrá 
pisar el suelo firme y estará en condi-
ciones de resolver todos los temas im-
portantes.

En caso de que deba avanzar, sepa 
que la revisión del pasado le echará luz 
sobre los interrogantes del presente 
que lo persiguen hace varios días.

Durante este día, recibirá más de 
una propuesta interesante que le dará 
esperanzas y fuerzas para continuar 
en sus objetivos. Escoja las más conve-
niente.

Sepa que deberá desarrollar su fuer-
za de espíritu y recargar al máximo el 
aura para los tiempos buenos que se 
acercan. Prepárese para disfrutar.

Nunca se olvide que debe mante-
ner siempre la serenidad frente a los 
inconvenientes que uno vive, ya que 
será su mejor antídoto para combatir 
la incertidumbre.

Muchas veces las decisiones preci-
pitadas pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. En esos casos, 
trate de reflexionar antes de actuar.

Aproveche el día al máximo, ya que 
contará con los suficientes impulsos 
para resolver todos los asuntos que 
hace tiempo posterga. Tome coraje y 
comience hoy.

NACIONALES

OCHO DE CADA DIEZ EMPRESAS NO PUDIERON ACCEDER A 
LOS CRÉDITOS PARA PAGAR LOS SUELDOS EN ABRIL
Una nueva encuesta realizada por la Unión Industrial Argentina (UIA) entre 1.329 empresas de diversas actividades, regiones y tamaños reveló que 
ocho de cada diez no pudieron acceder a los créditos bancarios al 24% y que el 81% de las firmas no pudo cobrar cheques en abril. A su vez, el 40% de 
las compañías tuvo más del 30% de los documentos sin cobrar.

El Centro de Estudios Económi-
cos (CEU) de la central fabril distri-
buyó los resultados de la encuesta 
en un encuentro que mantuvo el 
comité ejecutivo, del que también 
participó, por un rato, el ministro de 
Desarrollo Productivo, Matías Kul-
fas, ya que otro de los objetivos de la 
reunión era discutir de qué manera 
puede el Gobierno ir flexibilizando 
más actividades de la cuarentena.

El cuestionario que le llegó a los 
empresarios indagó sobre la caída 
de actividad, los problemas para pa-
gar salarios, servicios e impuestos; el 
programa de Asistencia a la Produc-
ción y el Trabajo (ATP), los créditos 
bancarios y el corte de la cadena de 
pagos. Sobre los préstamos al 24%, 
los datos que brindaron las indus-
trias revelan que accedió el 20,2%; se 
lo rechazaron al 57,1%; y ni siquiera 
intentaron tomar la línea de asisten-
cia el restante 22,7 por ciento.

Para el 22,5% de las empresas 
encuestadas, el principal inconve-
niente fue que pudieron acceder 
parcialmente a la línea por el límite 
impuesto por el banco, es decir que 
recibieron un monto inferior a lo de-
clarado en el formulario 931 (cargas 
sociales). El 11,8% respondió que el 
banco les dijo no tener operativa esa 
línea; el 10,6% planteó que se les pi-
dió una cantidad de papeles que no 
pudieron presentar y el 8,5% tuvo 
dificultades para contactarse con la 
entidad. Otro 8,3% señaló que no po-

dían cumplir con la exigencia de las 
garantías y un 4,5% de las empresas 
afirmó que los fondos fueron asig-
nados por el banco para el pago de 
cheques o el descubierto, y no para 
el pago de la nómina. El porcentaje 
restante contestó otros motivos.

“En líneas generales, las empre-
sas atraviesan una fuerte interrup-
ción de la producción y de las ventas. 
Esto se refleja tanto en las empresas 
que fueron declaradas afectadas en 
los términos del Programa de Asis-
tencia a la Emergencia y a la Produc-
ción (Programa de ATP) como en el 
resto (no afectadas o esenciales), por 
lo que empresas de todos los secto-
res, tamaños y regiones están en 
problemas”, planteó la UIA.

El 71% de las empresas encuesta-
das se encuentra dentro de los sec-
tores declarados afectados. En este 
grupo, el 64% de las empresas está 
sin producir; ∙ el 71% registra caídas 
de las ventas superiores al 60% y 
sólo el 2% no tuvo caída en su fac-
turación. El otro 29% se encuentra 
dentro de los sectores no afectados 
(o esenciales). En este grupo, existen 
también numerosas dificultades: el 
35% de las empresas se encuentra 
sin producir; el 43% registra caídas 
de sus ventas superiores al 60% y 
solo el 15% no sufrió menor deman-
da.

El informe destacó que, ante la 
crisis, los empresarios priorizaron el 

pago de salarios frente al resto de los 
costos fijos. En marzo, sólo el 12% 
no pudo pagar los sueldos en mar-
zo, en tanto que para abril, “si bien 
sigue siendo elevado el porcentaje 
de empresas con dificultades para 
afrontar los pagos (el 44% de las 
empresas afirmó no tener liquidez 
para alcanzar a pagar el 50% de los 
sueldos), el avance del programa 
ATP para las empresas confirmadas, 
combinado por el acuerdo de sus-
pensiones en el marco del artículo 
223 bis, significó un fuerte alivio 
para las empresas”, indicó la enti-
dad en el informe.

Aún así, de acuerdo al releva-
miento, un 41% de las empresas no 
se inscribió en el ATP, algunas por 
falta de información (micro y pe-
queñas) y otras por no cumplir el 
criterio de facturación nominal.

Según remarcó la UIA, a este 
contexto preocupante se suma el 
resto de los costos, ya que las em-

presas no tienen recursos para ha-
cerle frente. Un 38% no pudo pagar 
servicios públicos; un 48% no pagó 
a proveedores y un 57% no pudo pa-
gar impuestos. “Frente a esto, toda-
vía muchas empresas manifiestan 
ahogo financiero fruto de las dificul-
tades para acceder a los programas 
de crédito anunciados. En el univer-
so total de las empresas encuestadas 
se observa un corte en la cadena de 
pagos. El 81% de las empresas no 
pudo cobrar cheques en abril y hay 
un 60% de empresas con dificulta-
des para el pago de sueldos sin acce-
so a crédito”, destacó el documento.

Frente a esta realidad, la entidad 
que dirige Miguel Acevedo enfatizó 
que para avanzar en las soluciones 
a esta crisis, resulta indispensable 
complementar el programa ATP con 
iniciativas financieras del Banco 
Central que permitan un mayor y 
más rápido acceso al sistema finan-
ciero.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

TOLHUIN
TEL: (02901) 492036
LUCAS BRIDGE 245

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
8ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
6º c

Máxima 
5ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$64,34

Venta
$69,15 

Venta

clima
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Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601  P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

SALK 
Tel. 423156
Florentino Ameghino 654

SALK
Tel: 424090
San Martin 931

Compra
$0,07991

Máxima 
2ºc

$0,0776
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